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平成３０年 豊後大野市教育委員会 １１月定例会 議事録 
 

 

１ 開催日時 

平成３０年１１月２２日（木曜日)  午後１時13分開会 午後２時10分閉会 （１時間３分） 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下 田    博 

１番委員 矢 野  憲 一 

２番委員 藤 居  あ や（教育長職務代理者） 

３番委員 衛 藤  恵 子 

４番委員 衞 藤  栄 一 

（欠席委員）    な し 

事務局    ５名中５名出席 

教育次長 萩 原  憲 士 

学校教育課長 山 田  忠 司 

社会教育課長 廣 瀨  宏 一 

学校給食共同調理場長 衛 本  浩 二（学校教育課参事 兼） 

図書館長 太 田  新 子（社会教育課参事 兼） 

書 記    １名出席 

学校教育課  課長補佐兼教育総務係長兼学校教育係長兼人権教育係長  麻 生  正 文 

 

４ 付議事項等 

報告事項 

報告第11号 豊後大野市教育委員会教育長表彰について 

議事案件 

議案第46号 豊後大野市子ども読書活動推進計画について 

 

５ 会議の概要 

○出席者報告 

萩原教育次長 

 

 

 

こんにちは。 

それでは、委員の皆さまお揃いですので、出席者の報告をさせていただきま

す。出席委員（ ４ ）名・欠席委員（ なし ）・そして教育長と教育委員会事務局

（ ５ ）名の出席です。 

それでは、教育長よろしくお願いします。 
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１ 開 会 

下田教育長 

 

（時候のあいさつの後） それでは、ただいまから平成30年11月豊後大野市教育

委員会定例会を開会いたします。              (午後１時13分開会) 

 

 

２ 前回議事録の承認 

下田教育長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

最初に 会議規則第６条第１項第２号の規定に基づき 10月24日開催の10月定

例会 の議事録の承認を求めます。 

議事録につきましては、事前に送付され、委員各位もご覧のことと思います。つ

きましては、事務局からの説明を省略し、承認手続を行います。 

議事録について、ご質問等を受けたいと思いますが、何かございますか。 

 

（「ありません」の声） 

 

よろしいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

よろしいでしょうか。ご質問等がないようですので、10月定例会 の議事録を承認

することに、異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

 

３ 議事録署名委員の指名 

下田教育長 

 

 

衛藤恵子委員 

続いて、会議規則第17条第２項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の

指名を行います。３番 衛藤 恵子 委員 を指名します。よろしくお願いします。 

 

はい。（了承） 

 

 

４ 会期の決定 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

次に、会期の決定でありますが、付議事項等を勘案いたしまして、本日一日限り

といたしたいと思います。異議ありませんか。 

 

(「はい、異議なし」の声) 

 

異議なし と認め、本日一日限りと決定します。 

本日の付議事項等は 報告事項 １件 と 議事案件 １件 のみです。よろしくお

願いします。 
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５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

下田教育長 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

諸報告に入ります。私の教育長報告ですが、資料をご覧ください。 

 

（教育長が平成30年11月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

 

今の報告で、何かご質問がございましたら、お願いします。 

 

（声なし） 

 

よろしいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、各課報告に移ります。 

 (２)各課報告 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

各課の主要な報告を順次、できるだけ簡潔にお願いします。 はじめに、教育次

長 お願いします。 

 

(萩原教育次長が、教育長・教育次長分について 平成30年11月豊後大野市教育

委員会定例会資料により報告をする)  

 

 

それでは、 続きまして 学校教育課長 お願いします。 

 

(山田学校教育課長が平成30年11月豊後大野市教育委員会定例会資料により報

告をする) 

 

では、続きまして 学校給食共同調理場長 お願いします。 

 

(衛本学校給食共同調理場長が平成30年11月豊後大野市教育委員会定例会資料

により報告をする)  

 

それでは 社会教育課長 お願いします。 

 

(廣瀨社会教育課長が平成30年11月豊後大野市教育委員会定例会資料及び別紙

により報告をする) 

 

それでは 図書館長 お願いします。 

 

(太田図書館長が平成30年11月豊後大野市教育委員会定例会資料及び別紙によ

り報告をする) 

 

以上で、各課報告が終わりました。ただいまの各課報告について ご意見、ご質
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衞藤栄一委員 

 

下田教育長 

 

衞藤栄一委員 

 

廣瀨社会教育課長 

 

衞藤栄一委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

問等がございましたら、お願いします。 

 

いいでしょうか。 

 

はい、どうぞ。 

 

スポーツ少年団の玉入れ大会の今年の会場は、どこでしょうか。 

 

今年は、大原総合体育館だったと思います。広い会場だと思います。 

 

はい、そうですね。話題にのぼったものですから。 

 

他にございますか。 

 

（声なし） 

 

よろしいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、ご質問がないようですので、次に移ります。 

 

 

６ 付議事項等 

○報告事項 

報告第11号 豊後大野市教育委員会教育長表彰について 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

衞藤栄一委員 

 

下田教育長 

 

衞藤栄一委員 

事務局の報告・説明を 学校教育課長 お願いします。 

 

(学校教育課長が平成30年11月 豊後大野市教育員会定例会資料・別紙一覧表

により報告) 

 

＜報告理由＞ 

豊後大野市教育委員会教育長被表彰者を決定したので、豊後大野市教育

委員会教育長表彰取扱要綱（内規）第３条第３項の規定に基づき、報告する

もの。 

 

 

ただいま、学校教育課長から報告・説明がありましたが、この件について、何

か ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。 

 

いいですか。 

 

はい、どうぞ。 

 

内規の中にいろいろ選考基準があり、今回は学校の体育関係ですが、体育と
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廣瀨社会教育課長 

 

 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

萩原教育次長 

 

 

 

 

衞藤栄一委員 

 

下田教育長 

 

衞藤栄一委員 

 

下田教育長 

 

廣瀨社会教育課長 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

か社会教育の方達はどういう形で挙がってくるのでしょうか。 

名前が挙がってくるのは。例えば、「社会教育・体育等の指導者で10年以上

指導に携わった者で功績のあった者」というと、いったい誰が言ってくるのだ

ろうかと思うのですが。できることならば、そういう方が豊後大野市には指導者

がたくさんいらっしゃると思うのですが。随時表彰していった方が、その団体

の活性化にもなるし、指導者を応援してくださる方々の力にもなるのではない

かと思うのですが。 

 

はい。スポーツ少年団に関しましては、スポーツ少年団の代表指導者募集段

階等がございますので、その中で推薦を依頼することが可能です。そういう取

り組みの中で、対象者の掘り起こしをできればと考えます。 

 

せっかくですので、良い事なので。内規で10年となっているので、20年を超え

ている方は豊後大野市にはたくさんおられるかと思いますので、できれば表

彰をしていただけるとよいと思います。 

 

その辺はできるだけ気をつけて行きたいと思います。 

ただ、市長表彰・スポーツ団体表彰に行かない所を、教育長表彰で対応した

いというところでありますので、そこで漏れないように精査していきたいと思い

ます。 

 

お願いします。 

 

はい、よろしいですか。 

 

はい。 

 

それぞれの団体の表彰規程があるのですね。 

 

それぞれ、上位の表彰等もありますので。 

 

その辺を整理していただいて、漏れがないようにということですので。 

よろしいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、他にないようですので、次に移ります。 

 

 

○議事案件 

議案第46号 豊後大野市子ども読書活動推進計画について 

下田教育長 

 

 

 

続きまして、議案第46号 の審議に入ります。 

事務局からの提案を 教育次長、説明を 社会教育課長 お願いします。 

 

(社会教育課長が平成30年11月 豊後大野市教育員会定例会資料により説明) 
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下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

廣瀨社会教育課長・

太田図書館長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

太田図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜提案理由＞ 

子どもの読書活動の推進に関する法律第９条第２項に基づき、豊後大野

市子ども読書活動推進計画を策定したいので、豊後大野市教育委員会事務

委任規則第２条第１号の規定に基づき、この議案を提出するものである。 

 

ただいま、社会教育課長から説明がありましたが、この件について、ご意見、

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（声なし） 

 

新しい図書館は、ちょうど、この計画が終了する頃には、スタートしているので

すかね。 

 

平成33年ですね。 

 

 

この推進計画が、実際にきちっと実行されると、新しい図書館に出入りする利

用者が増えるという位置付けを意識していただきたい、ということですね。平成

を振り返るという番組で、1995年に大分県立図書館ができて、オープンの様

子が写真で出ていましたが、城址公園の横に良い図書館がありましたがあま

り活用されていなかったようですが、新しい図書館ができて入館者数が日本

一ですよね。やはり、環境が読書の推進につながることは言うまでもないです

し、その環境を利用する手立てをどれだけ私達がしていくのかということが重

要になるので、ぜひ新しい図書館ができるまで、この活動推進計画に沿っ

て、それぞれの団体・ポジションが宣伝やコマーシャルをしながら読書の重要

性ついて、日々努力をしていくことが重要だろうと思います。計画案を立てて

終わりですではなくて、実行に対してどういう形で推進をしていくのかについ

ては、図書館長、何かありますか。 

この推進計画を立てて、これを実際に実行していくのですが、特にこういうこと

を考えてやっていこうというものがありますか。 

 

現在でもいろいろな方を対象にした行事等も実施しています。できるだけ多く

の方に足を運んでいただこうということで、行事も行っております。さらに、新し

い図書館に向けて、本だけにとらわれたものではなくて、新しい図書館にて、

滞在型で研究をし、自分の趣味をそこで学ぶことができるような仕組みを作っ

ていかなければなりませんので、たくさんの行事をして行かなければなりませ

ん。また、読書通帳機（自分の本の貸出履歴は行って期間で削除されるた

め、本人に交付するもの。）もそうですし、本来図書館というのは、図書館法と

個人情報保護法の中で、読んだ本の記録（履歴）は残りません。全て消え去

り、当然私達もそれを知ることはできないようになっております。ただし、個人

情報請求ということが出てきた関係で、ご本人が見たい場合には、別の機械

に自分のカードを通すとその方だけに情報が出るような、そして通帳に印字さ

れるような仕組みを図書館協会というか、の方も今考えている状況ですので、

新しい図書館の時には、読書に興味が湧くように、子ども達が、自分が読ん

だ本がそこに記録されて、「いくらの本を1年間どれぐらい読んで、得したのだ
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下田教育長 

 

矢野委員 

 

 

太田図書館長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

衛藤恵子委員 

 

 

衞藤栄一委員 

 

 

衛藤恵子委員 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

廣瀨社会教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

よ。いくらのページを読んで、ぼくはたくさん読んだよ。」とかいうものが分かる

ような仕組みを作って行きたいと考えております。それと大人の方も当然自分

が読まれた本について、記録したい方もいらっしゃると思うので、そこのところ

の仕組みづくり等々を考えております。いろんなことを考えていきたいと思い

ますので、応援をよろしくお願いします。 

 

はい。 

 

できれば、その機械を通した人が何冊読まれたとかで、表彰されるシステムが

できるといいと思います。 

 

これが、本を借りられて、本を返す2週間の間にデータが消えてしまう仕組み

になっています。図書館としては、誰が何冊読まれたかは保存できないように

なっています。個人が通帳を持って来て、何冊読みましたなどの自己申告が

あればですが、こういう方がいらっしゃいましたというのは、皆さんにお知らせ

することはできるかと思います。 

 

他にないでしょうか。 

 

そういう制度があるというのを、市報等でお知らせすると、新たな感覚になっ

て、やってみようかというきっかけにはなるかとは思います。 

 

交通弱者、老人の方をバスで「図書館を見に行きませんかツアー」などを、で

きたら当初はやってみてもいいかと思います。 

 

前に、市役所ができたときに、デイサービスの方達で、私の母もここに来たこと

があるので、そういう感じで長期に渡って少しずつ来てもらうというのも可能な

のかと思います。 

 

新しい図書館と、この「子ども読書活動推進計画」が結びつくように、実効性

のあるように今後計画を実施していく、そこは社会教育課として今後具体的な

点を何か考えていくと良いのではないかと思います。 

 

はい。 

 

この「子ども読書活動推進計画」を策定するということで、よろしいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、議案第46号について、委員各位の賛否を求め、採決したいと思い

ます。原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

（「はい・異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。議案第46号 豊後大野市子ども読書活動推進計画に
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下田教育長 

 

 

廣瀨社会教育課長 

 

下田教育長 

 

廣瀨社会教育課長 

 

萩原教育次長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田学校教育課長 

 

ついて は、原案のとおり決定します。 

 

この子ども読書活動推進計画については、どこまでオープンにするのでしょう

か。 

 

当然、ホームページでは皆さんが見られるようにはします。 

 

今日付けでしょうか。 

 

そうですね。今日付けになります。 

 

一応、伺書にて決裁処理はお願いします。 

 

分かりました。機会があるごとに、社会教育委員会、そういうところにもこの推

進計画を少しオープンにするという意味では、機会を捉えて配付したらどうで

しょうか。こういう推進計画ですということで。新しい図書館ができるという意味

では、自主的には新しい図書館とは関係ない話しなのですけど、それに併せ

て私達は読書の有用性について計画を立ててやっているというのを、いろん

な団体や機会にお知らせするのが大事なのではないかと思います。是非、社

会教育の関係の会議の時にはお願いします。また、学校教育も校長会を含

め努力をしてください。 

 

はい。 

 

 

 

７ その他 

下田教育長 

 

下田教育長 

 

矢野委員 

 

 

 

衛藤恵子委員 

 

 

衞藤栄一委員 

 

 

衛藤恵子委員 

 

 

 

続いて、その他 に入ります。 

 

委員さんの方から何かございましたらお願いします。 

 

ケーブルテレビで、小中合同音楽祭の放送がありましたが、あらためて見ると感

動しました。いいことをやっているのだったら、老人会とかに、もっともっとオープ

ンにしてあげたらいいのではないかと思いました。 

 

小学校も毎年参加は難しいかもしれないのですが、聞くこともできないのは、少

しもったいないと感じて、何かいい方法はないかと思います。 

 

全校参加というか、できるだけもう少し、午前中小学校が行って、午後中学校が

行うような、学校サイドにとっては負担が大きいかもしれないのですが。 

 

小学校と中学校がプログラムの中で、混ざり合っているから新たな感動というの

がある気がします。あれが、竹田市の音楽祭もすばらしかったのですが、豊後大

野市とは違った雰囲気だと感じたので、（小中）混合のプログラムもいいかと思い

ます。 
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下田教育長 

 

 

藤居委員 

 

 

 

矢野委員 

 

 

 

 

衞藤栄一委員 

 

衛藤恵子委員 

 

衞藤栄一委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

衛藤恵子委員 

 

下田教育長 

 

萩原教育次長 

 

下田教育長 

 

 

 

矢野委員 

 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

そうですね。小中連携もしているので。今後のものでうまく企画ができれば、少し

工夫を… 

 

普段接しない学校のものを見るというのは、いいのではないかと思います。近く

の学校はどうしても接触することが多いですが、地域でもあまり接触しない生徒と

かもあるのではないかと思います。学校とかによっては全然演出とかも違うし。 

 

学校自体がまとまってするので、スポーツとは違って、皆が一体となってやって

充実感があるなと、見ていてするのですけど。お互いが引き伸ばして、日頃でき

ない子があの場で拍手をもらってうれしいと思うのです。自信につながると思う

し。 

 

見ていない子がいるというのが残念で。 

 

あれだけのものを。それだけすばらしいので。 

 

音楽祭に行ったことがないという小学生が、清川にもいてですね。 

 

そうですね。来年もし、学校教育課長、早めに言えば…学校が躊躇するというの

は、もちろんあれだけのものをするにはかなりの練習を要していると思います。 

でも、市教委ではキャリア教育をしているわけですから、音楽を通して皆が一つ

になるというのはキャリア教育の基本ですので、いいことだと思います。感謝プロ

グラムに載せたいという気持ちもあり、基本的には全校出場で。 

 

出場しなくて、来るだけはやはりいやでしょうか。見るだけでは。 

 

それはそうでしょうね。 

 

応援団ですね。 

 

保護者を入れると、常時見られなくなるので、3・4校分しか見られないかも状態

になるかもしれないけど、保護者に見ていただき、地域の人に見ていただきたい

という気持ちはあります。 

 

せっかくあのようにケーブルテレビで流れるのであれば、事前に音声告知などで

周知ができれば、見る機会もあると思います。 

 

そうですね。ケーブルテレビで放送されることの宣伝もしていませんね。一切。そ

いうのも大事かもしれません。 

他にないですか。今の一つ案としていただいて、前向きにやりたいと思います。 

 

（声なし） 

 

いいですか。 
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全委員 

 

下田教育長 

 

萩原教育次長 

 

下田教育長 

 

 

（声なし） 

 

では、意見がないようですので、事務局何かありますか。 

 

（「ありません」） 

 

それでは、連絡調整に入らせていただきます。 

 

 

 

８ 連絡調整 

○ 12月定例会 の日程調整 

下田教育長 

 

萩原教育次長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

萩原教育次長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

萩原教育次長 

 

下田教育長 

 

廣瀨社会教育課長 

 

12月定例会の日程等について、教育次長 提案をお願いします。 

 

はい、それでは提案させていただきます。３点ほど調整をさせていただきたいと

思います。 

まず12月定例会につきましては、12月25日火曜日 午後３時00分から開催した

いと考えています。 

ご協議をお願いします。 

 

ただいま、教育次長より 12月定例会を 

12月25日火曜日 午後３時00分から開催、という提案がありましたが、皆さん、ご

都合はどうでしょうか。 

 

===== 教育委員と事務局とで確認を行う ===== 

 

12月定例会は、12月25日火曜日 午後３時00分から開催します。よろしくお願い

します。 

他に連絡調整ございますか。 

 

先程、文書が届いたのですが、１月に新春ご礼会が開催されます。１月７日月曜

日午後３時受付で午後３時30分開会になります。正式な文書は後日送付させて

いただきます。12月12日が参加申込の締め切りになっていますので、会費3,000

円です。そういうことで、ご承知をお願いします。全員出席で申込みをさせてい

ただいて、よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

よろしくお願いします。 

 

成人式は１月13日ですか。教育委員さんは皆さんに案内をしますか。 

 

はい、します。 
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下田教育長 

 

 

萩原教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

下田教育長 

 

出席者全員 

 

下田教育長 

 

13日の日曜日ですね。委員に出ていただくのは、12月は25日の定例会だけでよ

いですか。 

 

あともう一点ですが、まだ、確定していないのですが、各支所・公民館の契約が

できたところがあります。新築関係になりますと、業者の方で起工式が行われま

す。今、総務課の方で、その参集範囲を作成しております。一応、教育委員会

代表として教育長をお願いしようと考えておりますが、議会の方でその地域の議

員さんと委員さんとなれば、その場合には推薦をさせていただきます。全員をお

願いする場合もあるかもしれませんが、なるべく地元というところでさせていただ

ければと思います。今のところ、清川と朝地は2月になるかと、支所だけの所もあ

りますので、支所と公民館が一緒の所もありますので、そこで市長部局のみとい

う形になるかもしれませんが、その辺がまだはっきりしていませんので。その辺の

ところが、直接業者さんの方から案内がいくかもしれませんので。どうしても、当

日都合が悪い場合には、欠席で回答していただいて構いませんので。 

一応以上３点です。 

 

はい、皆さん今の日程でよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

12月の行事で、12月１日の解放文化祭の日程を確認させてください。 

 

===== 教育委員と事務局とで当日の日程確認を行う ===== 

 

よろしいですか。 

 

（声なし） 

 

それでは、連絡調整を終わります。 

 

 

 

９ 閉会 

下田教育長 

 

 

 

それでは、これをもちまして、本日の日程は全て終了いたしました。 

平成30年11月 豊後大野市教育委員会定例会を閉会いたします。 

お疲れ様でした。 

 (午後２時10分閉会) 

 

 

 

 


